
當我走到無力 
  繼續下去時 …  

        王潘曉虹  Francesca  

  

     從最初認識父神到接受浸禮經過了二十年，我曾經離棄神，不再相信神是愛我的，

只想過自己想過的生活，不想再親近神，但原來這麼多麼年來，只有我離開神，神從來

沒有離棄我，一路默默看顧我，用雙手牽帶我到今天。 

    由小學到中學的十二年中，我一直接受基督教的教育，深受基督教的影響。因此，我

接受基督看似是非常理所當然的事。其實不然，我當初看聖經也只因它是學校的其中一個

必修科，認識耶穌基督也只是把祂當作是歷史上其中一位很喜歡小孩的好人而已。隨著上

了中學，對聖經了解多些，我也有了獨立的思考能力，開始思考神的真實性、聖經的可信

性、世界的來源、人的罪、死後的去向等等問題……。很感恩，我的中學提供了很好的土

壤讓我這顆種子發芽，因為我的中學是當時全香港唯一一所全部教職員都是基督徒的中 

學，也很重視基督教教育，讓聖經在各方面融入教學之中，每天早會都會祈禱，每週都有

聖經課及週會，週會不時邀請不同的講員來分享神的信息等。其中一次講員的分享，我至

今仍記憶猶新，他分享了英國著名物理學家牛頓的故事，牛頓造了一個會動的星體模型，

在當時來說可說是十分新穎的玩意，有一個人就問他，這個模型是你造的嗎？牛頓回答 

說：「不是。」那人覺得很奇怪，除了牛頓，還有誰能造它出來？牛頓回答說：「這模型

一直都存在，沒有人製造它。」那人更覺難以置信，這個模型分明有人造出來，否則怎會

在這裡？牛頓於是就問那人：「你為何覺得這個模型一定是有人造出來，但我們生活的這

個美麗的世界就是自有永有呢？」這個問題成為我深刻的當頭棒喝，之後的尋求及慕道，

讓我確認了神的真實性，神的愛是多麼的珍貴，不久後我就在一個佈道會上決志了。 

    決志後的十多年來，經歷了親人的離世與不少人生起落跌宕，我變得不相信神，覺得

祂只愛別人但並不愛我，我便不想面對祂。之後，比起相信神，我更相信自己。我漸漸地

不再回教會，更遠離神，並選擇過如外邦人一樣的生活，不親近神也過得很好，更自由、

更多時間追求工作的滿足感，追求物質充裕，旅行、購物，不亦樂乎。雖然如此，但我的

心靈並沒有因為物質豐富或離開神而變得充實，反而有種莫名的失落。 

    輾轉人生，幾年前來了加拿大。當時並沒有計劃要在加拿大定居，一心只想離開香港

出外充實一下自己，亦沒有想過會再重新回到神的身邊。在異國，要重新適應新的環境，

很多事情都非我能掌控，更要向他人求助，讓我感到很乏力無助，對未來感到徬徨不安，

動搖了我相信自己能掌握前途的信念。我感受到自己的無助與渺小，令我再次想尋求神。

三年前的父親節，無意中在一個收音機節目得知恩福浸信會，於是便再次來到教會。來到



「恩福」，在各方面都感受到弟兄姊妹的熱情及無私的付出，他們陪我渡過一段失去重心

的生活，在祈禱裡讓我成長，讓我明白何為神的愛。 

    沒有人比神更了解我，由我們在母體內開始，祂已為我們預備好。天上飛鳥，地上野

花祂都照料，又豈會丟下我們？祂必會默默看顧我們的需要，靜靜為我們預備最適合的 

路，我們只要有信心地等待，神最合適的預備必在後頭。像當初分派到那所中學時，我是

十分不情願，原來那是美好的土壤；沒有離開神的日子，並不會知道那依靠神的甘甜；沒

有到加拿大來，沒有經歷對未來的無助，便不會知道自己的渺小，亦可能不會再次返教 

會，更深明白神的愛。原來神一直都在旁，為我準備好前路。 

    我們作神的子民，生命並不會過得比別人順利，痛苦也不會因此遠離你，路途更可能

因堅持過神喜悅的生活而變得更艱辛，但我知道神並沒有讓我孤單，祂永遠在那裡看著 

我，只要我願意祈求，祂必定加力給我，扶持我一步一步向前邁進。我學會了不要把美好

的事情只歸功於自己的努力，不再把自己的能力無限放大和將神的恩典拋諸腦後。我要從

小事情開始感恩，為甚麼我有幸在和平的地方出生？為甚麼每天都有飽足？有潔淨空氣和

食水是必然的嗎？那些活在不幸中的人為何又是如此呢？感謝神給予我的一切，神的愛無

處不在，我們只要睜開眼睛看看，放下自我，用心必能經歷和感受得到神的愛。 

  

 

  

 


